

notre Province entre eux, l'encombrement eut pu être parfois désagréable ; mais, grâce au bon esprit qui animait tout le monde, et aux prévenances des employés du bateau, les moins bien partagés par le sort se résignèrent de si bonne grâce aux exigences du moment, que la plus franche gaieté ne cessa de régner un instant. Ce furent mêmes ces deshérités du sort qui, dans la nuit qu'un bon nombre furent forcés de passer sans avoir même un banc pour prendre la position horizontale, montrèrent l'humeur la plus joviale, firent éclater les plus francs éclats de rire, par la peinture comique qu'ils se plaisaient à faire de leur peu enviable position, comparée à celle de leurs frères plus heureux. Nos compagnons d'à-côté ont l'avantage d'avoir des chambres et de bons lits, disait celui-ci, il faut, pour nous en dédommager, avoir au moins le plaisir de nous amuser, et faire en sorte que l'ennui ne puisse pénétrer ici. Et là dessus force bons mots, payés souvent de reparties plus piquantes encore. Taisez-vous donc, disait cet autre, vous empêchez de dormir ceux qui sont dans leurs lits.— Il ne faut pas être si égoïstes, répliquait-on, nous nous amusons trop bien, nous voulons faire partager notre gaieté aux messieurs qui sont dans les chambres, etc., etc.

Malheureusement la journée du 6 nous présentait une atmosphère qui ne paraissait rien moins que disposée à la sérénité ; aussi à peine fûmes-nous sur le bateau, que des ondées intermittentes commencèrent de suite à se succéder à des intervalles plus ou moins rapprochés. Les vapeurs toutefois n'étaient pas si constamment épaisses qu'elles ne nous permissent la vue des villages devant lesquels nous passions, de même que les découpures des montagnes qui bornaient l'horizon en arrière. Nous voyons donc les villages de St-Laurent, St-Jean, Isle d'Orléans, St-Michel, Berthier, sur la côte sud, défilier devant nous, et nous laissons l'isle aux Reaux et la Grosse-Isle à notre droite, pour prendre le chenal du nord. Nous voyons s'élever devant nous le cap Tourmente, qui mesure 1925 pieds de hauteur et dont la falèse de la base n'a pas moins de 500 pieds de perpendiculaire. Plus reculé à notre gauche,